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“最看重毕业生就业率”
记 者：阳书记您好，有色职

院创办短短几年， 取得了许多引
人瞩目的成绩。这些成绩中，您觉
得哪个最让您看重？

阳望平： 学院快速发展中所
所取得的众多成果中，选一个最
被看重，最关键的，我们认为是
毕业生就业率。一所由行业办学
的院校，如果它培养的学生不被
企业和社会所认可，它就失去了
存在的价值。

目前全省有色行业从业人员
20多万人， 但行业的技术工人，
特别是高技术、 技能人才短缺，
严重制约了行业的可持续发展。
有色产业是湖南最具本土优势
的支柱性产业，发展快，但发展
方式粗放、资源浪费严重等问题
不同程度存在， 缺少懂技术、会
管理、能操作的技术、技能人才
是重要原因。 有色职院从诞生的
那一刻起，就承担着对接产业、服

务产业， 为行业企业培养技术技
能人才的使命。

“我们的毕业生应该是技术
技能娴熟,热爱生活的人”

记 者：目前国内有色行业受
国际市场影响，正处于低谷，我省
也正对有色行业进行“转方式、调
结构”，您如何看待有色行业未来
的人才需求？

阳望平： 受国际市场和国内
经济下行压力的影响，有色行业
目前正处于一个转型期，市场行
情处于低谷。

学院年初派出调查组， 赴广
东等地， 对在名企顶岗实习的学
生进行调研，通过与企业、学生座
谈交流， 结果发现学生们顶岗实
习的工资待遇非常好， 一些学生
年薪能达到10万元以上。

“转方式、调结构”是一种技
术、技能的升级，必然导致枯燥、
单调的“流水线” 在大量倒闭失
业，而懂技术、有技能的人才就显

得非常紧缺。
有色职院培养的学生是一个

技术技能娴熟、热爱生活、富有创
新精神和社会责任感的人。

培养“卓越技术技能人才”的
“三驾马车”

记 者：学院要努力培养的卓
越式技术、技能人才。您能具体谈
谈您的设想吗？

阳望平： 有色职院目前正在
特色专业中推动“卓越班”建设，
以点带面，从而推动“卓越高职院
校”创建，最终培养出大批的“卓
越式技术技能人才”。

具体而言， 就是用“三驾马
车”来推动实现“卓越有色梦”。

第一驾马车是“校企合作”。
学院以中南有色金属职业教育集
团为平台，量身定制为企业培养
高技能人才。

第二驾马车是“内涵建设”。
主要包括打造专业特色品牌、加
强师资队伍建设和持续提高社

会服务能力。
第三驾马车是“国际合作”。

目前我们送出第一批毕业生赴
德国学习， 攻读本科学历， 寻求
在国外就业的机会。学院还正在
与柏林应用科技大学、安哈尔特
应用科技大学、多特蒙德应用技
术大学、 韩国等有关院校衔接推
进合作事宜。我们在国际合作方
面走在了高职院校国际交流合
作的前列。 ■记者 姚学文

通讯员 何子明 王子懿

着力培养有色行业卓越技术技能人才
———访省有色金属管理局党组成员、湖南有色金属职业技术学院党委书记阳望平

湖南有色金属
职业技术学院（以
下简称有色职院）
作为我省有色金

属行业唯一一所公办
高职院校，近年来从筹建、整合到
创业发展高速腾飞。 该校目前已
获得“湖南省文明高校”称誉；并
在全省高职院校中提前2年通过
国家教育部人才培养工作评估；
毕业生初次就业率从2012年至
2014年连续3年达到100%，2015年
已超过98%。

近来国内有色行业受国际市
场影响，正面临寒冬；湖南这个有
色金属大省，也正对整个行业、企
业进行“转方式、调结构”。但有色
职院仍然以自身特有的加速度，
快速前行。其中秘诀在哪里？学院
的未来道路该如何走？近日，记者
就此专访了湖南有色金属管理局
党组成员、 湖南有色职院党委书
记阳望平教授。

湖南有色金属职业技术学院
教师在“矿井提升与通风仿真实
训室”给学生进行模拟教学。
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■记者 贺卫玲

本报6月25日讯 我省今年高考录取状
态查询7月9日开通， 每天将按规定更新。 通
过湖南招生考试信息港网站上的“普通高校
招生考试录取动态查询”系统查到的考生状
态有哪些？分别代表什么含义？每种考生状
态下可以查看到什么录取结果？为什么本科
提前批录取时间结束后，有的考生还不能查
到本科提前批艺术院校的录取结果？省教育
考试院对这些问题一一作了解答。

考生查询到的考生状态有“自由可投”、
“已投档”、“院校在阅”和“录取”四种。

针对当前高考“状元”等
话题快速升温的情况， 全国
人大代表、 山东省教育厅副
厅长张志勇近日呼吁， 高中
教育不应“唯升学率”，应停
止以任何形式宣传、 炒作高
考“状元”和高考升学率。

从高考开始一直到各类
高等学校招生录取工作结
束， 大约要经历3个月时间。
在此期间， 很多地方出现了
炒作高考“状元”及热衷于比
较各中学升学率等现象，无
形中给地方教育工作者施加
了很大的升学竞争压力。

张志勇表示， 炒作高考
升学率和高考“状元”，会导
致许多地方只依据高考升学
率这个单一的指标，给各市、
各县、各高中排队，会将“唯
升学率” 的教育政绩观无限
放大， 使各地和各高中在教
育改革和发展中两眼只盯高
考升学率， 从而导致教育政
绩观更加功利、 教育心态更
加躁动，教育环境更加恶劣。

张志勇认为， 每个孩子
都是独一无二的， 每个孩子
都是家庭的未来和希望，不
能仅凭一次高考就给孩子未
来的一生贴上成功与失败的
标签。高考再重要，也不能直
接决定孩子的身份、 工作与
未来的生活， 它只不过是为
孩子人生道路提供一次重新
出发的机会。

“让高考回归平静，让教
育回归本原， 让人回到教育
的中央。”张志勇说，当人们
把考试和升学率忘掉之后，
剩下的就是真正的教育。

■据新华社

录了没？ 7月9日可查录取状态
“自由可投”、“已投档”、“院校在阅”和“录取”四种状态含义不同

本报6月25日讯 除
了公办大学， 独立学院和
民办高校也是不少学生的
选择。 那么报考要注意哪
些方面呢？

省教育考试院解释，
独立学院是指实施本科以
上学历教育的普通高等学
校与国家机构以外的社会
组织或者个人合作， 利用
非国家财政性经费举办的
实施本科学历教育的高等
学校。 独立学院按办学成
本收费。 我省招生政策规
定， 在我省招生的独立学
院本科专业均安排在本科
三批录取。

民办高校是指国家机

构以外的社会组织或者个
人， 利用非国家财政性经
费， 面向社会依法举办的
学校或其他教育机构，其
办学层次分本科和专科。

填报民办高校的考生
应注意： 各省对民办本科
高校录取批次安排是不同
的，有的安排在本科二批，
有的安排在本科三批。我
省规定民办本科高校招生
安排在本科二批录取。特
别要说明的是近年全国有
部分独立学院改制成民办
本科高校，所以，这些往年
在我省本科三批招生的高
校， 今年调整到了本科二
批录取。

我省规定民办本科高校在本科二批录取

值得注意的是，安排
在本科提前批录取的艺
术类院校（专业）于本科
提前批开始录取，但因招
生院校一般要在了解全
国各省生源情况后，才能
决定在我省的招生数量，
所以录取时间可能会适
当推迟，有的高校要到本
科二批投档前才能录取
结束，在此期间，省教育
考试院会将已录取结束
的艺术院校名单在湖南
招生考试信息港上公布。

■记者 贺卫玲

自由可投

当考生查询到自己的考生状态为
“自由可投”时，表示该考生的电子档案
在信息库，没有投到任何院校；或者是
经投档后被退回，仍然处于在库状态。

已投档

当考生查询到自己的考生状态为
“已投档”时，表示该考生电子档案已经
被投档至某一招生院校。此种状态下可
以查到所投院校。

院校在阅

当考生查询到自己的考生状态为
“院校在阅”时，表示招生院校已经下载
了已投档考生的电子档案， 正在审阅。
此种状态下可以查到阅档的院校。

录取

当考生查询到自己的考生状态
为“录取”时，表示省教育考试院录检
工作人员已对招生学校提出的拟录
取意见完成了审核，等待审批组办理
最后的审批手续，包括打印新生录取
名册、审核已录考生是否符合政策规
定、盖章等。此种状态下可以查到录
取院校和录取专业。

提前批艺术类院校
录取时间或推迟

近日，兰州大学信息科学与工程学院的一个师生创业团队在兰州大学招生办公室的指导下，
凭借专业知识打造一个高考考生、家长和高校面对面交流的互动公益平台“高考面对面”。高考考
生、家长只需要通过手机APP或者网络登录该平台，就可以和多所高校招生工作人员进行志愿
填报咨询互动。 新华社 图
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